

MONTE NOSTRUM - Weingut Robert Weil am Place de Bordeaux

Mit dem Release des 2022 MONTE NOSTRUM Riesling am 2. April 2024 wird Weingut Robert Weil zusammen mit dem Courtier „Bureau Barre & Touton „Les Vins d’Ailleus““ und sieben Négociants Teil des weltweiten Distributionssystems Place de Bordeaux. Der 2022er MONTE NOSTRUM wird als 750 ml-Flasche am Place de Bordeaux exklusiv gehandelt. Das Magnumformat [Jahrgang 2021 aus dem Weilschen WEIN.ARCHIV] wird zuvor am 2. März 2024 auf der Rheingauer VDP.Versteigerung ausgebaut.

Als die Kommunikation für den MONTE NOSTRUM, der zunächst als neuer Wein ausschließlich für die Rheingauer VDP.Versteigerung angedacht war, begann, kam es zu der Anfrage aus Bordeaux durch „Barre & Touton“ für einen exklusiven Riesling für Place de Bordeaux. Der seit dem 17. Jahrhundert als Marktplatz arbeitende Place de Bordeaux hat sich in den letzten Jahren zunehmend auch als Plattform für die absoluten Blue-Chip Weine dieser Welt, wie etwa Masseto, Ornellaia, Solaia, Opus One und Grange, etabliert. Während der Gespräche mit Bordeaux fand eine hochwertige Gruppe von Négociants zusammen, die nun ab dem 2. April 2024 den MONTE NOSTRUM weltweit platzieren und vermarkten wird. „Dieses erneute Interesse des renommierten Bordelaiser Handelsplatzes für einen deutschen Spitzen-Riesling zeigt zum einen die internationale Wertschätzung für die Robert Weil-Rieslinge, ist aber auch ein weiterer wichtiger Mosaikstein der Riesling Renaissance, die an die Wertstellung der Rieslinge vom Rhein und seinen Nebenflüssen um 1900 anknüpft“, so Wilhelm Weil.

Die zurückliegenden drei Jahre waren für Weingut Robert Weil dank einer weiterhin starken Nachfrage aus dem deutschen Markt und starker Partnerschaften in rund 50 Exportländern äußerst erfolgreich.

Ein Teil dieses Erfolgs war auch in dem Trend zu Icon-Wines begründet, der den Gräfenberg, aber gerade auch den MONTE VACANO beflügelt hat. So sind die Preise für MONTE VACANO auf dem Sekundärmarkt in den „Himmel gestiegen“ und die Magnum-Flaschen konnten auf der VDP.Versteigerung neue Rekorde erzielen. Hier wurde die 1.000 €-Grenze als Brutto-Preis bereits überschritten. Aber es ist nicht nur der Preis, sondern auch die internationale Aufmerksamkeit für den MONTE VACANO als trockenen Riesling mit Höchstbewertungen zwischen 96 und 99 Punkten für die letzten drei Jahrgänge, die den Wert dieser Ultra-Premium-Marke beflügeln.

Neben dem historischen MONTE VACANO-Etikett gab es ab 1875 das Gründungsetikett des Weingutes, mit dem Dr. Robert Weil seine Rieslinge im traditionellen Weil-Blau ausstattete. Um dieses für das Weingut wichtige historische Etikett nicht in Vergessenheit geraten zu lassen und ihm eine neue Bühne zu geben, wurde es zum Etikett für einen weiteren bedeutsamen Robert Weil-Riesling, dessen namentliche Wurzeln urkundlich belegt bis in das 12. Jahrhundert zurückreichen.

Dies ist der MONTE NOSTRUM-Riesling, der aus den kühlfsten Parzellen der Kiedricher Berglagen stammt. Diese Herkunft macht ihn zu einem kristallklaren, geschliffenen, mineralischen Riesling und das bone-dry mit enormem Zug [weitere Details im anliegenden Informationsblatt].

Auch der MONTE NOSTRUM hat mit dem Jahrgang 2022 schon weltweite Resonanz mit Höchstbewertungen von 96 bis 99 Punkten gefunden.